

Ciudadela (Menorca) martes 30 de Junio de 1936**La mejor garantía****¡Juventud! ¡Vida! ¡Acción!**

Tres palabras diferentes que expresan y completan idéntico concepto. ¡Juventud, vida en flor, es esperanza de un risueño porvenir! «En su seno clarea el alba y comienza a subir por el horizonte un sol anunciador de nueva era».

¡Juventud! alma de las grandes epopeyas, héroe de las gestas inmortales. Se nos cuenta que Alejandro Magno era el terror del mundo a los veintiocho años; habla la historia de un Condé que ganaba batallas a los treinta; conocido es el relato del libro de los Reyes: Sale del campo filisteo un hombre bastardo, Goliat, voceando cartel de desafío contra los escuadrones de Israel. El reto declarado del gigante produce pánico en Saúl y sus jefes; sólo un humilde pastorcillo, David, surge de entre las filas de los hijos de Dios, para responder por su pueblo, ante la insolente osadía del atrevido filisteo; y, adelantándose hacia él, sin armadura ni espada, pues ellas aprisionan el corazón del joven israelita, con la honda y los guijarros, rinde y humilla a sus pies el cuerpo hercúleo del vanitoso filisteo.

Joven que lees estas líneas: dejando, por esta vez, de tratar de la Acción Católica en general, quiero hoy hablarte de algo que te afecta de una manera especial, quiero hablar de tu juventud. Yo quisiera en estos momentos recoger todos los afectos y sentimientos ardorosos del corazón juvenil y, filtrándose por mi pluma, es tamarlos en esas líneas, para que fuesen resorte eficazísimo que te moviera a secundar una obra, que ha de ser tu salvaguardia en el difícil sendero de la vida y la forjadora de tu verdadera felicidad.

Suspende por un momento la visión dorada que embelesa tu fantasía juvenil, presentándote un porvenir risueño; fija tu mirada en una realidad. La vida futura de los pueblos está puesta toda en manos de la presente juventud; dentro de unos años, tú y todos los jóvenes de hoy seréis los padres de familia, los jurisperitos, los hombres de negocios, los obreros que llevarán sobre sí toda la responsabilidad social. Tú que sueñas, pues, con un porvenir de paz

y de grandeza, mira la realidad de la juventud de nuestros días.

¡Cuánta inteligencia joven, que, en vez de saciar su sed en las fuentes cristianas de la verdad pura y cristiana, beben de los charcos venenosos y emponzoñados del error y la mentira, cuánta juventud que malgasta sus energías en placeres y diversiones ilícitas de todo género; cuánta turba de jóvenes subyugados por el poder infernal, obedeciendo ciegamente, sin libertad y sin derechos, a las órdenes de aquellos que nos quieren labrar la desgracia de la sociedad!

Es preciso reconocer con ojos imparciales y darnos cuenta exacta de la triste situación actual de los jóvenes. Bien es verdad que en todas partes se trabaja para contrarrestar y oponer un dique a la vertiginosa carrera de la juventud actual hacia su perdición y, hoy por hoy, apenas hay pueblo donde no se trabaje en tal sentido; pero este decidido empeño y denodada labor, muchas veces y en no pocos pueblos, no son suficientes para contrarrestar los esfuerzos mancomunados del mal.

Urge la unión. Es necesario que todas las fuerzas católicas juveniles, se compenentren íntimamente y trabajen en unidad de ideal, hermanadas por la caridad cristiana y alentadas por la necesidad que apremia, para recristianizar tanta masa joven pervertida.

La voz augusta del gran clarividente del Vaticano, ha resonado en todos los ámbitos del mundo, y a sus ecos han respondido millares de jóvenes, aunándose en esa cruzada perenne de la Acción Católica, para servir a los ideales de Cristo.

Hoy la unión se verifica, y toda esa cruzada de jóvenes «toda la Acción Católica y aún lo mejor de la Acción Católica», en frase de un ilustre purpurado, avanza pujante y victoriosa, en lucha contra las huetses de Satán, alentados por una fe invicta, rejuvenecidos por una caridad ardiente y una esperanza sin límites, disciplinados por una adhesión inquebrantable a sus jefes, sin más símbolo que la Cruz, sin más ideal que a Jesucristo, sin más galardón a conseguir que la salvación propia y la de sus hermanos.

Cuarenta y cinco mil jóvenes católicos acuden hoy al toque de clarín de combate que llama desde

el Vaticano y forman esa vanguardia del gran ejército de la Acción Católica en España. Son ellos la mejor garantía del éxito que ha de ceñir con laureles las frentes de esos magnánimos soldados de Cristo y de su Iglesia.

Cuarenta y cinco mil jóvenes en nuestra católica España ilustran sus juveniles inteligencias y templan sus ardorosos corazones, para ser útiles a la causa de Cristo, en la difícil batalla entablada hoy día entre los fieles hijos de Dios y los bastardos de Belial.

Yo no sé, joven que lees, yo no sé que ideas preocupan tu entendimiento ni que sentimientos dominan tu voluntad; pero si sé que eres joven y que, si anidan en tu pecho los afectos y sentimientos propios de tu edad, palpitan en el fondo de tu ser esas ansias gítmicas de apostolado.

Y por esta razón quiero persuadirte de que, al leer estas líneas, dejarás obrar libremente a tu corazón y ante el divino llamamiento y el ejemplo singular de cuarenta y cinco mil jóvenes como tú, que solicitan tu esfuerzo, te alistarás en ese magno ejército de la Juventud Católica. En ella ilustrarás tu inteligencia, educarás tu corazón y formarás tu carácter. Y porque la Juventud Católica es formación para la acción, y acción formadora, aprenderás y vivirás la verdadera vida del hombre cristiano y honrado, digno de la sociedad.

¡Jóvenes de Acción Católica! es la hora de las grandes confesiones y de las grandes conquistas. Es preciso que confeseis paladinamente a Jesucristo, como paladinamente se le desprecia; es preciso

que con vuestra palabra y buen ejemplo atraigais a Cristo tantas almas alejadas de él cuando tanto se trabaja en reducir y arrastrar con el ejemplo y la palabra tantos jóvenes hacia el mal. Sentid en lo íntimo de vuestro ser, como mayor timbre de nobleza, ese afán de apostolado. Y no os importe lo que digan de vosotros los de la acera de enfrente. Cuando os critiquen porque sois valientes, sabed contestar confesando, como bravos soldados, a la faz de todo el mundo, a vuestro invicto capitán Jesucristo.

No degeneréis de vuestra historia que es gloriosa. Baste un hecho para recordarla.

En abril de 1869 se congregaron ante el Sumo Pontífice los primeros jóvenes católicos... El Papa comenzó así: «Mis queridos jóvenes: Vosotros estais conmigo y Yo estoy con vosotros.» Recordóles el episodio del joven Lorenzo, que acompañando al martirio al Pontífice Sixto, lloraba porque no le era dado acompañarle a la muerte. «Así me parece a mí, agregó Pío IX, que en este tiempo, no de llamas ni de cadenas, pero sí de otros crueles martirios, de odios, de impiedad, de maldad (martirio que vosotros compartiréis conmigo, preparándoos a consolar a la Iglesia en la tribulación y en el dolor), me parece, digo, que estoy en medio de tantos jóvenes que me están diciendo: «Nosotros os acompañaremos al combate, a la lucha, al triunfo, y estaremos siempre con Vos». Y gritaron los jóvenes: «Sí hasta la muerte, hasta la muerte».

AMADEO.

COMPRE «Estilográfica»**AVISO AL COMERCIO****Línea Ciudadela - Mahón - Palma**

Saldrá de Palma directo para Mahón y Ciudadela el próximo jueves 2 de Julio, el rápido moto-velero

San Antonio

admitiendo toda clase de carga.

Lo despacha en Palma «Naviera Mallorquina S. A.» Avenida Antonio Maura, 50. -- En Mahón: Hijos de Pons Martí. -- En Ciudadela su Armador Bartolomé Bagur.

NOTICIAS

Contestación.

El telegrama del «Centro de Derechas» obtuvo la siguiente contestación:

MARI, PRESIDENTE UNIÓN DERECHAS.

Madrid, 27.—21'30

Con la mayor urgencia haré cuantas gestiones sean precisas para conseguir revocación orden ministerio Guerra suprimiendo guarnición Ciudadela que tanto perjuicio nos causará. Salúdale.

TOMÁS SALORT.

Contestaciones concebidas en los mismos términos han recibido el Presidente de la Comisión Gestora, del «Círculo Católico» y otras entidades.

Además el Presidente de la Gestora ha recibido este otro:

Ibiza, 27.—16'00

Telegráfico ministro acceda justas peticiones esa ciudad. Salúdale cordialmente.

MATUTES.

De viaje.

Han llegado últimamente don Juan Triay, señora e hija, y doña Isabel Mayans, Viuda de Vila.

Nota.

Por falta de espacio, dejamos para mañana varias crónicas o reseñas de la vida de esta ciudad.

Del mar.

Debido a la huelga marítima, no llegó ayer el vapor de escala. El «Ciudadela» regresó de Alcudia sin la correspondencia de Barcelona.

No hubo anoche salida de Mahón para Palma y salió de este puerto el «Ciudadela» para la capital de la provincia.

El conflicto marítimo ha quedado resuelto y a las once de la noche salieron de Barcelona los vapores para Palma y Mahón.

Pescado.

Había esta mañana gran abundancia de pescado en la pescadería.

El Día 29, Día de la Prensa.

Causa íntima satisfacción el ver que en medio de la grandiosa Ex-

posición de Prensa Católica en el Vaticano, España ocupa el primer lugar del mundo.

Fuerzas y armas templadas en continuo sacrificio que los católicos españoles hemos de conservar y dotar de los magníficos medios de vida que hoy existen con un pequeño vencimiento.

España católica en esto se ha de distinguir, porque como reza una frase en la entrada de la Exposición Vaticana: «El estado de la Prensa indica el estado de los espíritus de una nación».

España grande en su fe lo ha de ser en su prensa.

¡Católico! El Día de la Buena Prensa eleva al Cielo una oración, procura una ayuda en la tierra y despréndete de algo según tus medios en favor de la Buena Prensa.

SANTORAL

Miércoles, 1.—La Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y Santos Casto y Martín ob. y santa Leonor.

DEPORTES

CICLISMO

Cañardo Campeón de España.

Anteayer domingo, corrióse en Palma de Mallorca el Campeonato de España de fondo en carretera sobre un trayecto de 150 kl. De 20 corredores inscritos, sólo presentáronse 11 figurando como ausentes los madrileños Barrendero y Carretero y otros que se reservan para la próxima vuelta a Francia. El vencedor de este 26.º Campeonato Mariano Cañardo invirtió en la carrera 4 h. 36 m. 53 s.

FUTBOL

En el San Nicolás.

El domingo el «Ciudadela» venció al «Vilafranca» por 5 a 1 y ayer por 6 a 1. Mañana, dado el corto espacio de que disponemos hoy, publicaremos un comentario de los dos partidos.

En Mallorca.

El amistoso del domingo Mallorca-Hércules de Alicante finió a favor de este último por 2 a 1.

En Las Cortes.

En el match de probatura de Urquiza y García, el «Barcelona» venció al «Racing» santanderino por 3 a 1.

La retirada de Zamora.

Ricardo Zamora publica un artículo en primera plana de «Ya» anunciando que en Valencia jugó el último partido de su vida deportiva, pues ya no volverá a jugar.

Despidese del público, considerando que este es el instante adecuado para retirarse.

Nuestro servicio especial telegráfico

Varias

Asamblea de Cámaras de Comercio e Industria.—Situación económica actual.—Sus causas.

Madrid, 27.—24'00

Hoy ha terminado sus deliberaciones la asamblea de Cámaras de

Comercio e Industria convocada por el ministro para tratar de los problemas económicos.

Respecto a la situación económica actual se reconoce su gravedad no pudiendo prever la profundidad de la depresión cuya causa principal reconócese ser el rompimiento de la paz civil.

Como medidas a adoptar se indica la unificación de las directrices de la política y comercial, retornando a la libertad de esta y de los cambios monetarios.

Al paro obrero se le considera como una consecuencia de la desestructuración económica.

Se aboga por una política de transportes que salvaguarde todos los intereses comprometidos para intensificar la producción.

Señálase el abaratamiento de dinero e industrialización a base de pequeños núcleos.

Preparativos en Santander para recibir al Presidente de la República.—Preparan alojamiento para la banda, escolta y séquito, 500 obreros embellecen aquella zona.

Comunican de Santander que continúan los preparativos para recibir al Presidente de la República.

Cien jardineros transforman el parque de la villa Picuyo.

Se preparan alojamientos para la banda república, escolta presidencial y séquito.

También se preparan habitaciones por si algún ministro acompañara al Sr. Azaña durante la jornada veraniega.

En el Sardinero hay más de 500 obreros que trabajan y embellecen aquella zona.

El Alcalde desde las siete de la mañana dirige personalmente los trabajos.

El conflicto marítimo de Barcelona sigue igual.

Noticias de Barcelona dicen que el conflicto marítimo sigue igual.

Los barcos «Arnus» y «Fernando Poo» continúan amarrados y cargados, vigilándolos la policía.

La tripulación del «Sebastián Elcano» sigue con la huelga de brazos caídos.

Fuerzas de la Aeronáutica han descargado la fruta que el vapor «Villa de Madrid» trajo de Canarias.

Otros vapores se han sumado a la huelga de brazos caídos.

Hácese gestiones para llegar a una solución.

Festividad del Día de la Prensa.

Madrid, 29.—24'00

Con motivo de la festividad de hoy, se ha celebrado con el mayor entusiasmo el Día de la Buena Prensa.

Ha habido colecta en todos los templos.

Los católicos han acogido la fiesta con cariño asistiendo a los actos numerosa concurrencia.

Congreso de Unión Republicana.

El partido de Unión Republicana ha clausurado la asamblea o congreso.

Pronunció un discurso-resumen el Sr. Martínez Barrio, que fué elegido de nuevo presidente.

De huelgas.

Los conflictos planteados en Madrid continúan igual en estado estacionario si bien parece que se deslizan hacia el cauce legal.

El ramo de construcción ha publicado las bases aprobadas por el jurado mixto circunstancial.

En el ramo del vestido todo está pendiente de la reunión final de la tarde.

El ramo de madera tiene convocada una reunión en la Delegación del trabajo con asistencia de patronos y obreros.

El Jefe del Gobierno.

El Jefe del Gobierno estuvo en su despacho de la Presidencia desde las 6'30 hasta las 7 de la tarde.

A las 8'30 nos dijeron en la Presidencia que los decretos firmados por el Sr. Azaña serán facilitados de madrugada en Gobernación.

Las fuerzas de Seguridad.

Al visitar los periodistas al Director general de Seguridad les manifestó que la revista efectuada ayer a las fuerzas de Seguridad y locales del parque móvil no tuvo otro alcance que inspeccionar el nuevo material con que han sido dotadas dichas fuerzas, ametralladoras y automóviles blindados.

Es propósito de don Alfonso Mallol efectuar la reorganización a fondo del Cuerpo.

Ahora se ha dispuesto el envío de fuerzas de Asalto, entre otros pueblos, a Linares, Cartagena, Alcoy, Orense y Zamora que carecían de ellas.

En breve mejoraremos el servicio de radiotelefonía.

Falta agua.

A causa de la huelga del ramo de construcción falta agua en muchos pisos sobre todo en las barriadas extremas.

De Barcelona.

Sigue la huelga de chófers y queda suspendido el servicio de transportes de mercancías en taxis de viajeros.

También huelgan los obreros gastronómicos.

Del extranjero

En Jerusalén tiroteo y muertos.

Muy de mañana, nuevamente han tiroteado los árabes la línea del tren de Jerusalén a Lydia.

La patrulla militar del convoy disparó matando a un árabe e hirviendo a otro.

20 mil obreros en huelga.

Dicen de París que veinte mil obreros de la industria del hierro, del departamento de Mosela, se han declarado en huelga por solidaridad con los obreros de una fábrica cuyas reivindicaciones han sido rechazadas.

De Rusia.

En Moscú se ha publicado un decreto que defiende la familia y rectifica la legislación relativa al divorcio. Prohíbe el aborto y obliga a los padres a mantener a sus hijos.

Tormenta.

En Sofía, una tormenta ha matado a 72 personas.

PRENSA ASOCIADA.